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昨日，2018
年普通高校招
生全国统一考
试正式拉开帷
幕，我市 3585
名考生走进考
场，完成了语文
和数学两门主
课的考试。记者
从市教育局招
考办获悉，高考
首日一切平稳，
各考点和考场
均运转正常。

管玮玮 文
王林山 摄

潘学元调研建筑业工作时强调———

拓市场 促升级 抓整合 优环境
本报讯（记者 周雷森）5日，市

长潘学元专题调研建筑业工作。他
强调，围绕建筑业高质量发展的要
求，建筑业企业要着力提高市场开
拓力，促进产业升级，以市场化手段
推进行业整合。相关部门要进一步
优化建筑业发展环境，合力推进全
市建筑业又好又快发展。副市长李
生参加调研。

开展建筑业调研，是本月市政
府的重点工作安排。近期，我市相关
领导将分别带队，赴有关地区和企
业开展调研，为即将出台的支持建
筑业发展的政策打好基础。

在当天下午召开的全市重点建
筑业企业发展座谈会上，弘盛集团、
兴厦集团、天成公司等我市多家建
筑业企业负责人分享了在市场开
拓、创优夺牌、转型升级等方面的成
功经验，提出了企业目前面临的困
难。

听取大家的发言后，潘学元强
调，建筑业是外向型产业，建筑业企
业要坚持把“走出去”作为发力点，
深入研究国家重大战略政策和相关
地区的政策走向、经济增长点、民营
经济活跃程度等，把握好市场节奏；
锁定重点区域、优势业态和合作伙
伴等，有效进行市场布局；在巩固老
市场的同时，抢抓“一带一路”的新

机遇，积极参与中西部和境外工程
的开发和建设。要加快企业升级步
伐，企业负责人要怀揣梦想，将晋升
为特级资质作为企业孜孜不倦的追
求，勇攀高峰；企业之间要强强联
合，通过组建大集团，抱团发展、开
拓市场、壮大集群；按照现代企业制
度要求，推进企业治理现代化，加快
进入资本市场，提升企业的融资能
力、管理水平和对外形象。要以市场
化手段推进行业整合，企业要善借
外力，与大集团、大企业开展深度合
作，有条件的企业要实施兼并重组，
通过几年努力，培育 2至 3个百亿
级建筑业企业集团。

潘学元指出，加快推进建筑业
又好又快发展，还需要政府及相关
部门的帮助和支持。要加大对建筑
业的司法支持，帮助企业通过法律
途径解决有关纠纷、及时收回工程
款；加大政策扶持，协助企业开展人
才职称评定、资质升级和市场开拓
等；组建建筑业发展基金，帮助解决
企业一时融资难问题，助推企业快
速发展、做大做强。

当天下午，潘学元一行先后前
往弘盛集团承接的昆山鑫苑鑫都汇
和兴厦集团承接的上海华悦家园项
目现场，看望慰问企业一线干部职
工，了解项目建设相关情况。
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宣传部组织学习创建文明城市政策文件
本报讯（记者 葛维祥）7日下午，市委宣传

部召开创建全国文明城市政策文件学习会。市
委常委、宣传部部长潘建奇主持会议并讲话。

潘建奇在会上要求，要学深悟透各级会议
精神，切实把思想和行动统一到市委、市政府决
策部署上来。将学深悟透各级会议精神、政策性
文件与宣讲、培训、走访群众有机结合起来，并
及时传达到干部、群众和最基层。要全面把握创
建要求，学懂弄通测评体系，对测评体系中7个
测评项目 59项测评内容 123条测评标准烂熟
于心，对创建过程中的重要事项和方式方法了
然于胸。

潘建奇强调，创建全国文明城市是市委、市
政府向广大市民作出的庄严承诺，必须切实加
强组织领导，创新工作机制，严督实查、追责问
效，以抓铁有痕、踏石留印、善作善成的过硬作
风，做深做细推动落实，切实掀起文明城市创建
热潮。

会上，市文明办负责人围绕中央、省市关于
文明城市创建相关会议精神、测评体系以及市
委、市政府重要文件精神等方面为与会人员进
行了辅导。

市领导调研财税工作
本报讯（记者 翟甜甜）7日下

午，市委常委、常务副市长赵广华
赴市地税局调研财税工作。

在调研座谈会上，赵广华听
取了国税局、地税局和财政局工

作情况汇报，充分肯定了我市今
年以来财税工作取得的成绩。据
悉，目前我市大多数财税指标实
现“硬过半”，经济运行保持了“稳
中有进、稳中向好”态势，企业运

行效率明显改善。
赵广华要求，要保持良好发

展势头，在加大税收稽查力度的
同时，做到规范秩序，依法依规，
正本清源；要提高质量、挖潜堵
漏、应收尽收；要强化管理，把基础
工作做牢做实；要强化征管挖潜
力，加强调度保进度，严格考核抓
落实，确保全年目标任务完成。

勇当“主攻手”不做“二传手”
———“解放思想大讨论”系列评论之三

□ 本报特约评论员

党的十八大以来，正风肃纪持续推
进，党员干部队伍作风建设显著加强，立
党为公、执政为民的理念逐渐体现在改革
发展的实践中，这是有目共睹的事实。

但是，我们不能因此而无视另一种事
实的存在。少数部门、少数干部一味求

“清”，得过且过不想做事，怕担责任不敢
做事，对于上级的指示要求满足于“知道
了”“转发了”“传达了”“安排了”，对于工
作中出现的矛盾困难采取“抹”“糊”“拖”

“推”。长此以往，这些部门、这些人也许不
会出事，但也永远不会出彩。机遇在他们
手中丧失，事业在他们手中贻误。

这些人练就了“二传手”的本领，却缺
少“主攻手”的勇气与能耐。

球场上的传是为了攻，传而不攻，必
成败局。事业上的传是为了统一思想，形
成共识，加快推进，抓紧落实。如果每个人
都是传而不攻，矛盾必然成堆，事业必然
停滞。

党员干部都要从“不想为”“不敢为”

中解放出来，勇当“主攻手”，不做“二传
手”。

要有“主攻手”的勇气。主攻手容易赢
得喝彩，但也有射不中的风险。打球是这
样，干事业也是如此。求稳求安怕乱怕险，
必将一事无成。要有“我负责”“我担当”的
魄力，敢于做到问题在我这里处理、矛盾
在我这里解决。“主攻手”的勇气就是牺牲
的勇气，就是担当的勇气。只要心底无私，
即便做错了，或者一时没有做好，也会得
到组织的理解、群众的谅解。

要有“主攻手”的能耐。一名优秀的
“主攻手”，仅有勇气是不够的，要有方法，

要有技艺，还要有协调各方的智慧。也有
一些同志，工作有激情、有干劲，但缺少有
效的路径措施，结果暴虎冯河，徒劳无益。
要善于研究新情况、新问题，谋求新思路，
制定新举措，刻舟求剑要不得，新瓶旧药
使不得，新鞋老路跑不得。要向理论学习，
向实践学习，向先进学习，增强本领，增长
能耐，力争一攻即中、迎刃而解。

从党员干部个人来说，要增强勇当
“主攻手”的自觉。但是，惰性是人的天性，
没有监督，没有约束，做做“二传手”，荣誉
少不了分享，吃虾子少不了一根芒，何乐
不为？ （下转二版）

黄浦江畔涌动高邮招商潮
拜访企业56家 洽谈对接项目44个
本报讯 （通讯员 杨龙 陆康明

记者 周雷森）1日至 6日，我市组
织开展了“上海及长三角招商周”活
动。市长潘学元，副市长邱加永、傅
晓，市政协副主席张贵龙等分别带
领乡镇、园区及发改、经信、商务等
“10+X”招商牵头部门负责人奔赴
招商一线，进企业、访客商、谈项目、
促合作。活动期间共拜访知名企业
56家，洽谈对接项目44个。

活动期间，潘学元、邱加永、傅
晓、张贵龙等分别拜访了上海海隆
软件有限公司、智能云科信息科技
有限公司、上海晨讯科技集团、上海
友衷科技有限公司、上海兴晟机械
制造有限公司、江苏通用环保集团
有限公司等企业负责人，就工业互
联网 +智能制造、高端设备制造、
环保设备等项目的投资合作进行洽
谈推进。同时，潘学元一行还与上海
市通信制造业行业协会负责人进行
深入洽谈，双方就在邮共建邮文化
电子产业园达成初步意向。每到一
处，潘学元等市领导既当招商员又
做宣传员，向客商们介绍高邮的相
关情况，并热忱邀请客商来邮实地
考察、投资兴业。不少企业家表示，
近期将到高邮走一走、看一看,充分
了解高邮，寻找合作发展的契机。

6日下午，我市在上海召开“上
海及长三角招商周”督查汇报会，各
乡镇、园区分别汇报交流了“双节”
签约项目进展情况以及“长三角地
区招商月”活动情况等，“10+X”招

商牵头部门结合各自职能汇报交流
了组织、参与招商情况。

在听取情况汇报后，潘学元充
分肯定了我市招商引资工作取得的
成效。他指出，要实现招商引资的大
突破，首先是思想的大解放。各地各
有关部门要把解放思想融入到招商
引资的工作实践中，在持续、深入开
展招商引资过程中，进一步解放思
想、拓宽视野，触摸到最前沿的产业
方向；要通过思想的大解放，进一步
创新招商思维和方式，推动招商引
资工作取得新突破。

潘学元强调，当前，上海及长三
角区域经济结构持续优化，推动大
量产业转移。在招商引资过程中，各
地各有关部门要深化上海及长三角
地区的招商攻势，同时要关注珠三
角、放眼全世界，实行全方位招商；
要立足现有产业的转型升级，创新
招商手段、动用一切力量抢项目；要
加大生物科技等项目招引力度，大
力布局战略性新兴产业，抢占未来
产业发展制高点；要主动作为、积极
作为，注重招商质量，招来一批能够
带动高邮高质量发展的好项目、大
项目，以高质量招商引资推动高质
量发展。

另据了解，5月份以来，我市组
织开展了“长三角地区招商月”活
动，活动期间全市共组成小分队外
出招商 73批次，拜访企业或客商
217家，洽谈对接项目178个，落实
合同或意向项目21个。

南艺专家来邮考察把脉文化旅游产业发展
勾凤诚主持召开座谈交流会

本报讯（记者 陆业斌）7日下
午，南京艺术学院副院长谢建明
带领有关专家来邮考察文化旅游
产业。市委书记勾凤诚主持召开
座谈交流会，希望与南艺加强深
度合作，进一步彰显高邮文化、生
态特色，推动高邮高质量发展。市
委常委、宣传部部长潘建奇，副市
长王薇参加活动。

谢建明一行考察了文游台、
北门大街、高邮当铺、古运河遗
址、盂城驿、馆驿巷等文化历史场
所，并在随后的座谈交流会上畅
谈了高邮文化旅游产业发展的合
作思路和建议。

勾凤诚对南艺专家一行来
邮传经送宝表示感谢。他表示，
历史和大自然赋予了高邮最大

的基本特色，一是文化，二是生
态，我们不能忘记这个魂、这个
根。在高质量发展过程中，要越
来越清晰地彰显高邮的文化、生
态特色。高邮市委、市政府今年
的一项重点工作，就是推进实施

“聚文化人”工程，通过多种文化
创新活动，扩大高邮的知名度、
美誉度。

勾凤诚指出，高邮是世界非
物质文化遗产———京杭大运河的
重要地段，按照省委书记娄勤俭
“高邮大运河文化建设要走在全
国前列”的要求，我市从大运河明
清故道建设开始，通过文化创意、
文化展示，让广大市民、八方游客
能够走进去、留下来，成为他们休
闲、享受的好去处。他希望南艺专

家予以创意支持 。
勾凤诚强调，高邮有引以为

自豪的众多文化名人资源，比如
宋代文学家秦观、清代训诂大家
王念孙王引之父子、当代作家汪
曾祺等。为发挥文化名人效应，利
用“名人名片”发展高邮的文化旅
游产业，我市通过建立相关名人
纪念场所，进行固定式展示。如何
以现代化方式展现名人的学术研
究成果以及加大文化传承，勾凤
诚希望南艺专家们给予更多的指
导帮助。

谢建明表示，愿意与高邮加
强深度合作，充分利用南艺的资
源、人才、技术等方面的优势，助
推高邮文化旅游产业高质量发
展。


